## Se souvenir d'un événement inoubliable

Pour le 10<sup>e</sup> anniversaire des événements du 11 septembre 2001, des employés du MAECI ont aidé le Canada à rendre un hommage bien senti aux personnes qui ont perdu la vie lors de ces attentats ainsi qu'à celles qui ont offert leur aide lors de ces moments tragiques.

es principaux hommages ont été rendus dans les deux villes qui ont été attaquées – à New York où était érigé le World Trade Center, et à Washington, D.C., tout juste en face du fleuve Potomac, au Pentagone qui, comme les tours, a été frappé par un avion commercial détourné.

Kibui Pyron, agente principale au Programme des relations politiques et économiques et des affaires publiques au consulat général à New York, a coordonné les activités de commémoration du Ministère. « Kibui a été le pivot, la personne qui s'est assurée que les activités de toute l'équipe se déroulaient au moment prévu », affirme la directrice des Partenariats et Opérations en Amérique du Nord, Nadia Ahmad.

Kibui avait un allié technologique — le wiki du Ministère, où les missions pouvaient afficher des mises à jour de leurs projets et de leurs progrès. « Le wiki a tout simplifié, dit Kibui. D'un seul coup d'œil, tout le monde pouvait dire exactement où en étaient les choses pour n'importe lequel de nos projets. »

Le 11 septembre, le premier ministre Stephen Harper a prononcé une allocution à l'occasion d'un spectacle souvenir au British Garden; ce jardin situé dans Lower Manhattan a été conçu à la mémoire des victimes du 11 septembre issus de pays du Commonwealth. Le premier ministre a déclaré que le Canada allait non seulement rendre hommage aux innocents qui avaient été tués, mais qu'il « allait demeurer vigilant afin de protéger les gens qui restent et empêcher qu'on leur fasse du mal ».

D'autres activités ont également eu lieu à New York: une réception à la résidence officielle du consul général pour les familles des victimes canadiennes, une conférence stratégique parrainée en partie par la mission, au cours de laquelle le ministre de la Défense Peter MacKay a indiqué que le Canada continuerait à défendre la démocratie, ainsi qu'un spectacle où des chanteurs canadiens ont interprété des classiques de la chanson américaine afin de souligner cet anniversaire.

« Nous avons déployé beaucoup d'efforts pour organiser ces activités, mais cela suscite aussi en nous fierté et émotion, affirme Kibui. New York, qui a subi cette attaque si haineuse, est notre ville — et notre sentiment de solidarité avec les États-Unis et New York ne pourrait pas être plus sincère. »

À Washington, les employés de l'ambassade ont organisé la venue d'une délégation de Gander, à Terre-Neuve-et-Labrador, à un sommet organisé à l'occasion du 10° anniversaire des événements du 11 septembre, parrainé par le Center for National Policy, Voice of September 11th et la Fondation Rockefeller. La délégation, qu'a accompagnée la première ministre de Terre-Neuve-et-Labrador, Kathy Dunderdale, a reçu un prix spécial pour avoir accueilli 6 600 Américains après la fermeture de l'espace aérien des États-Unis à la suite des attaques du 11 septembre.

De plus, les employés de l'ambassade ont organisé une rencontre entre la délégation de Gander et la représentante au Congrès américain, Louise Slaughter, qui a présenté une copie de sa résolution visant à remercier la population de Gander pour l'aide fournie à la suite des attaques terroristes. M<sup>me</sup> Slaughter a déclaré que les Américains n'oublieraient jamais « comment, pendant un de nos moments les plus sombres, des anges du ciel ont apporté confort, paix et amour à une nation dans le besoin. Les habitants de Gander sont nos anges du ciel. »

À l'ambassade, la Section des affaires publiques a organisé une exposition intitulée Le Canada et les États-Unis : souvenir et résilience, où on a pu voir, au moyen de récits et de photos, la compassion dont ont fait preuve les Canadiens après les attaques du 11 septembre.

« Nous commémorons une tragédie, a indiqué la ministre conseillère des Affaires publiques, Lisette Ramcharan. Tout ce que nous avons fait pour le 10° anniversaire partait d'un sentiment sincère — notre désir de rappeler ce qui est arrivé, et de souligner l'affection et l'empathie que nous partageons avec nos amis américains. »

Selon Nadia, ces sentiments ont été ressentis tout autant à l'administration centrale. « Oui, 10 ans après, ces tristes événements suscitent encore les mêmes émotions. Nous avions comme objectif — et j'espère que nous l'avons atteint — d'organiser des activités commémoratives marquées au sceau de la sincérité et de l'élégance. »



Le maire de Gander, Claude Elliot reçoit le prix International Community Resilience Award de la part de Sean Burke du Center for National Policy (CNP) au Sommet du 10° anniversaire des événements du 11 septembre : souvenir, renouvellement, résilience. (de gauche à droite) homme non identifié, le président du CNP Steve Flynn, le maire Claude Elliot, Hazel Bishop, Sean Burke et Jake Turner - photos : MAECI